
 
 

 

MESA ARBOLADO 

MINUTA DE REUNIÓN 

DÍA: 13 DE FEBRERO DE 2023  

HORA: 18HS 

LUGAR: SALA DE PRENSA MUNICIPALIDAD DE ROSARIO 

 

PARTICIPANTES: 

María del Pilar Bueno. Subsecretaría de Cambio Climático y Transición Ecológica Justa. MR 

Luciano Marelli. Subsecretaría de Espacio Público y Respuesta Cercana. MR 

Franco Capotosti. Secretaría de Planeamiento. MR 

Ricardo Biasatti. UNR. 

Jonatan Perez. Dirección General de Parques y Paseos. MR 

Carlos Vanucci. Dirección General de Parques y Paseos. MR 

Patricia Ledesma. Dirección General de Parques y Paseos. MR 

Nina Onocko. Dirección General de Parques y Paseos. MR 

Ángela Villademoros. Ing. Agrónoma  

Patricia Colella. Dirección General de Acción Climática. MR 

Mónica Ferrero, Concejala 

Cesar Massi. Naturalista, cultivador de plantas nativas. 

Silvia Molina. ONG Protegiendo nuestros Árboles. 

Cintia Minio. ONG Protegiendo nuestros Árboles. 

Krenz Angélica Ines. ONG Protegiendo nuestros Árboles. 

Lorena Pasotti. ONG Protegiendo nuestros Árboles. 

Fernando Gutierrez. ONG Protegiendo nuestros Árboles 

Paula Puente. ONG Protegiendo nuestros Árboles. 

Jesica Citta Giordani. ONG Amigo de los árboles. 

Estefanía Villalba. Multisectorial por los humedales. 

Silvia Fiore. Vecina de Fisherton  

Mariela Aviani. Vecina de Fisherton  

Mario Parodi. ONG El Chipeador.  

 



 
 

 

Desde la Secretaría de Ambiente y Espacio Público de la Municipalidad de Rosario se convoca a 
diversos actores y actoras representantes de distintas instituciones de la ciudad con el fin de 
invitarlos/as a participar del tercer encuentro de la Mesa de Arbolado, para compartir los 
contenidos del Plan de Gestión Integral del Arbolado, elaborado tomando en consideración las 
contribuciones de la Mesa, a ser presentado ante el Ministerio de Ambiente y Cambio Climático 
de la Provincia de Santa Fe.  

Se da comienzo al encuentro y se realiza una ronda de presentación de los y las asistentes a la 
reunión.  

Luego se lleva a cabo la presentación a cargo de Maria del Pilar Bueno Rubial, de los contenidos 
más destacados del Plan Anual de Gestión Integral del Arbolado 2023 que incluyen el 
diagnóstico, los instrumentos de diagnóstico, las intervenciones previstas para 2023 
(Arborización, Conservación/Mantenimiento, Extracciones)  y las iniciativas de Educación y 
Sensibilización. 

A partir de la presentación se abre la posibilidad de hacer aportes o consultas sobre el material  
presentado.  

Ricardo Biasatti. Plantea preocupación por el alcance temporal del Plan, que es sólo un año, 
considerando que todo el trabajo de diagnóstico y construcción de criterios requieren otros 
plazos, y se había planteado un Plan al 2026. Propone que en la presentación  2023 conste que 
este Plan anual es parte de un Plan a largo plazo y que consten los lineamientos generales para 
el largo plazo. Además propone que se incorporen en los mapas los corredores biológicos por la 
relevancia de su incorporación en los criterios de priorización y conservación, destacando el 
concepto de multiestrato, con sectores como muestras representativas de ecosistema nativo .  

Fernando Gutierrez, consulta si las tareas de reparación de veredas y en cazuelas estarán 
supervisados por área técnica para que los trabajos se condigan con el compromiso de 
conservación. También consulta cómo se relevaron las cazuelas disponibles, y comparte tres 
ejes prioritarios que plantean desde la organización a la que pertenece: : Multas severas para 
infractores, centro de recepción de reclamos ágiles y plan de riego. 

Franco Capotosti, comenta la importancia de que se tome en consideración el Parque del 
Country Los Pasos para su desarrollo con un concepto diferente al de Parque Urbano y propone 
pensar un Plan de manejo de Espacio Público, ya que se hacen intervenciones desde la 
Municipalidad que terminan afectando los árboles. 

Silvia Fiore y Mariela Aviani, plantean la importancia de que el/la ingeniero/a que dictamine esté 
presente al momento de la extracción, y que consideran que los criterios de extracción, enfermo 
o desequilibrado quizás el ejemplar puede salvarse. Destacan la importancia de forestar la vía 
pública y los espacios públicos aunque en sitios como Fisherton puede haber arbolado en los 
terrenos privados, Destaca la importancia de la Plaza Lopez y Planes. Consulta sobre 
determinadas especies (Crespón, Plátano). Les parece importante fortalecer la participación de 
los vecinos y vecinas, y proponen la inclusión de las vías de ferrocarril, como sectores verdes, 
que no suelen tener mantenimiento adecuado. 

Yessica Citta Giordani, propone que los ingenieros agrónomos que se contrate estén 
especializados en arbolado y consulta el estado del proyecto normativo de Vereda jardín. 

Ángela Villademoros, sugiere revisar los sitios donde ya se pasó haciendo escamonda de baja y 
en algunos casos quedaron ramas altas que pueden tener riesgo , por lo que sugiere que la 
intervención sea integral, además valora que el agrandamiento de cazuelas funciona para 
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mejorar las condiciones del árbol y destaca que bajar la copa es un criterio técnico que se aplica 
cada vez menos, hay técnicas de reducción de volumen sin bajar copa que son menos agresivas 
con los ejemplares intervenidos. También destaca la presencia de nativas en determinados 
estratos, en algunos no aplicaría,  respetando sectores históricos con identidad 

Mario Parodi propone incluir el chipeado in situ, comparte experiencias de educación ambiental, 
propone dar lugar a la articulación público-privada. 

Varios vecinos y vecinas plantean su preocupación por las demoras en la apertura de Plaza Las 
Heras, consultan qué se va a hacer con las constructoras que sacan árboles y tapan cazuelas, y 
por podas que consideran están mal realizadas.  

Los y las técnicos de la Secretaría de Ambiente y Espacio Público dan respuesta a las inquietudes, 
se destaca: 

Se aclara que la presentación del Plan 2023, de alcance anual obedece a la necesidad de trabajar 
más los nuevos instrumentos de diagnóstico, incluso algunos están en desarrollo. Ante la 
necesidad de presentar el 1 de marzo ante el Ministerio de Ambiente y Cambio Climático de la 
Provincia el Plan Anual, se priorizó en esta etapa dicha presentación y se propone que la mesa 
pueda seguir trabajando para construir una propuesta de Plan Plurianual que la nueva gestión 
deberá comprometer y presentar en el 2024. Tomándose en consideración todo lo trabajado 
por la Mesa.  

A su vez se aclara que para la arborización comprometida, además de los ejemplares de nativas 
que dispone el Vivero de Bosque de los Constituyentes, se comprarán árboles incluyendo el 
servicio de mantenimiento durante un año y medio para garantizar la sobrevida de los mismos. 

Se informa que se está trabajando fuertemente en la identificación y sanción de infractores, que 
el último mes se labraron 60 actas. Respecto a plaza Las Heras, se repondrá la totalidad de los 
árboles extraídos y se prevé que en marzo comenzará la inauguración de las plazas que se están 
interviniendo.  

Las autoridades convocantes se comprometen a enviar: la presentación, la última versión del 
documento Plan Anual de Gestión del Arbolado 2023 a presentar ante la provincia, en la semana 
del 20/02, para recibir comentarios y el 1/03 hacer la presentación formal, en cumplimiento de 
la Ley Provincial.  

Se agradece la participación y se da por finalizado el encuentro. 

 

 

  

 


